sumo». Los socios, en informe de 1881, aconsejan disminuir el cultivo del nopal «en una mitad» para sostener los precios que era de 2 a 2 1/2 pesetas libra. Seis años después disminuyó el cultivo en las nueve décimas partes y los precios siguen bajando hasta sólo 1 peseta la libra, con lo cual el cultivo «es ya insostenible y que en breve término debe desaparecer».

Las Palmas, septiembre catorce de mil ochocientos ochenta y siete.

El Presidente: Juan de Quintana.

El Secretario: Manuel Van de Valle.

(Actas, 14-9-1887. Tomo II).

## B. Informe de la Sección de Agricultura sobre una máquina para matar cochinilla.

La Sección Agrícola de la RSEAPLP encarga evacuar un informe sobre una máquina para matar cochinilla según acuerdo del **día 2 de junio de 1871** «relativa al aparato que para matar cochinillas inventó D. Emilio Armas, de este vecindario, debo manifestar a V. S. a fin de que se sirva ponerlo en conocimiento de la misma Sociedad, que me constituí en la hacienda de D. Pablo Negrín, actual dueño de dicho aparato y aunque no esta la época de ejercitarlo, uno en la recolección de cochinilla, me informó el Sr. Negrín de los apreciables resultados que daba y son los siguientes: 1º Que durante el día puede matar más de treinta quintales de cochinillas (...); 2º Que la cochinilla sale de él sin quebranto, y muerta pero sin brillo; 3º Que adaptado puede suponer un ahorro de jornales, y evitar las molestias y gastos para matar la cochinilla en estufa". (Actas. Tomo II).

## C. El Dr. Chill y Naranjo informa de la crisis de la cochinilla.

"En cuanto a la cochilla se está esperando de un momento a otro su completa desaparición de los mercados pues se cree que los mordientes para fijar los colorantes se encontrarán con seguridad (...)" "(...) el tabaco de estas islas será uno de los que más estimación obtengan (...) por lo que el porvenir está en ese cultivo".

(Actas, 17-11-1975. Tomo II).